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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA JUNTA DE DISTRITO  OESTE

CONSTITUCIÓN

Fecha:  7 de septiembre de 2012
Lugar:  Sala de Usos Múltiples del Ayuntamiento
Hora de comienzo:  20,40 horas
Hora de terminación:  21,22 horas
Convocatoria:  Ordinaria

ASISTENTES

Por la Corporación:
Dª María Concepción Bravo Ibáñez (Concejala-Presidenta)
D. Ángel Sáinz Yangüela (Concejal de Participación Ciudadana)
D. Miguel Ángel Merino Fernández-Pinedo (Suplente) 
Dª Vicente Urquía Almazán (Concejal Grupo PSOE - suplente)

Representantes de Vecinos :
Dª Arancha Bargo Rodríguez
D. Miguel Caro Solórzano
Dª Carmen Pablo Esteban (suplente)
Dª Raquel García Herreros
D. Juan Carlos Gobantes Alcalde
Dª María Luisa Izco Preciado
Dª Isabel Izquier Maestro
Dª Patricia Izquierdo García
D. Emilio Nicolás Rodrigo
D. Julián Germán Pascual Rodríguez
Dª Aurora Pérez Martínez
D. Roberto Porres Villanueva

Excusan su asistencia:
D. Pedro Muro Martínez (Concejal designado por Alcaldía)
D. Francisco Arriscado Laguna (Federación de AA.VV.)
Dª Mª Cruz Comunión Clavel
D. Javier García Carlos
D. Arturo Marín Martínez
D. José Ignacio Pascual García
D. Ismael Touré Cámara
Dª Milagro Urrutia Canillas

Actúa de Secretario:
D. Fernando Barrientos Bernardo
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Logroño, 20 de agosto de 2012

CONVOCATORIA DE LA JUNTA DE DISTRITO OESTE

Siguiendo instrucciones de la Sra. Presidenta de la Junta de Distrito Oeste se le
convoca a la sesión ordinaria  de la misma que tendrá lugar a las 20:30 horas en
primera  convocatoria,  y  quince  minutos  después  en  segunda,  del  día  7  de
septiembre de 2012,  viernes, en la Sala de Usos Múltiples  del Ayuntamiento
de Logroño  .

El Orden del Día previsto es el siguiente:

1. Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la sesión anterior..
2. Información sobre el Distrito.
3. Priorización de propuestas de Presupuesto Participativo.
4. Despacho de Presidencia.
5. Proposiciones y mociones.
6. Ruegos y preguntas.

Notas: 

1. Para facilitar  los accesos,  el  aparcamiento del  Ayuntamiento se encontrará
abierto  desde  las  20  h.  y  a  su  disposición  rogándole  nos  comunique  la
matrícula de su vehículo.

Le  rogamos que  confirme su asistencia  por  cualquiera de los medios abajo
indicados con el fin de poder convocar a su suplente en caso contrario.

Atentamente,

Fdo.: El Secretario de la Junta de Distrito
D. Fernando Barrientos Bernardo
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DESARROLLO DE LA SESIÓN

1. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERI OR.

Abre la sesión la Sra. Presidenta ,  Dª Concepción Bravo Ibáñez , dando la bienvenida a
los presentes y solicitando excusas por la fecha de celebración coincidente con las fiestas de El
Cortijo y El Cubo.

A continuación se propone la aprobación del acta de la sesión anterior, de fecha 3 de julio
de 2012. No planteándose objeciones se procede a su aprobación. 

2. INFORMACIÓN SOBRE EL DISTRITO .

La Sra. Presidenta da cuenta de las siguientes actuaciones en ejecución o ya realizadas
en el Distrito:

• En la zona del I.E.S. Escultor Daniel se han acortado las distancias entre las aceras
para mejorar la zona y minimizar el riesgo de atropello ya que tiene  mucho tránsito.

• Con la ayuda de los alumnos de la Escuela Taller, en una gran parcela dotacional de
la  zona  de  El  Cubo  se  va  ha  crear  un  jardín  experimental  cuyos  resultados  se
trasladarán a la gestión ordinaria de los espacios verdes de la ciudad. Se colocarán
diferentes tipos de césped para valorar el más apropiado para la ciudad, se pondrá un
nuevo variador (dispositivo electrónico para la mejora de las bombas de riego) con el
objeto de mejorar la eficacia del sistema de riego cumpliendo con la línea marcada por
la Red de Ciudades Inteligentes (Smart Cities).

• La pista polideportiva del Parque de los Enamorados se está ejecutando y se espera
inaugurar  durante el  presente trimestre.  Quedan pendientes la  colocación de unos
columpios pero se espera que estén preparados para las mismas fechas.

• En la zona de El Cortijo se está haciendo el mantenimiento de la Vía Verde con la
colaboración  de  Pioneros  lográndose  un  doble  objetivo:  social  y  medioambiental.
Asimismo se informa de que existe  la  voluntad  de ampliar  y  mejorar  el  convenio
existente para continuar con estos trabajos.

• Respecto a lo planteado en la última sesión de la Junta referente a la señal de Stop de
la Calle del Salto y Camino de la Vega, se informa que los funcionarios de Vialidad
están analizando la reordenación de toda la zona.

• Rotonda de la C/ Carmen Medrano. Se están cumpliendo los plazos y en la próxima
semana se abrirá la rotonda provisional con el objeto de facilitar el tránsito al ferial
durante las fiestas de San Mateo y para testar las posibles deficiencias existentes. Se
mantienen constantes contactos con comerciantes de la zona. 
En cuanto al aparcamiento de la Beneficencia no se pudo conseguir la cesión a pesar
de las gestiones realizadas por el Ayuntamiento con la Consejería de Educación.
Respecto a la C/ Beneficencia, se ha cambiado el sentido y se va a ampliar una de las
aceras a petición de los vecinos.
El  aparcamiento de la  C/  Carmen Medrano se está estudiando si  será en línea o
batería.
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3. PRIORIZACIÓN DE PROPUESTAS DEL PRESUPUESTO PARTI CIPATIVO.

La Sra. Presidenta  da la palabra al Sr. Concejal de Participación Ciudadana, D. Ángel
Sáinz Yangüela  que recuerda que en la última sesión de celebrada se dio cuenta del siguiente
listado de propuestas, resultante del proceso de Presupuestos Participativos llevados a cabo
por  la  Federación  de  Asociaciones  de  Vecinos  en  colaboración  con  diversos  colectivos
ciudadanos:

Nº Id Nombre propuesta Área

01 1584 Apertura C/ Banastero (708) Infraestructuras

02 950 Más autobuses al Cortijo (31) Tráfico/Trans.

03 951 Más paradas bus al Cortijo (45) Tráfico/Trans.

04 1114 Arreglar C/ Beratúa (66) Urbanismo.

05 21 Poner semáforo Avda. de Burgos Infraestructuras

06 81 Iluminar C/ Pradoviejo de Avda. de Burgos a LO-20 Urbanismo

07 185 Remodelación Avda. de Burgos Infraestructuras

08 955 Promocionar naves en El Cortijo (52) Infraestructuras

09 952 Arreglar caminos El Cortijo (28) Urbanismo

10 1292 Carril bici en Valdegastea Aparcamientos

Como  se  informó  en  aquella  reunión  dicha  propuesta  quedaba  a  la  espera  de  los
correspondientes  informes  de  los  técnicos  municipales  competentes  para  comprobar  su
viabilidad económica y técnica. Asimismo recuerda que como idea inicial se planteó su debate
y votación en el seno de la Junta, si bien el Sr. Sáinz Yangüela comunica la propuesta de la
Federación  de  Asociaciones  de  Vecinos,  a  la  que  se  adhiere,  de  respetar  la  priorización
existente en este momento fruto de las conversaciones mantenidas por la Federación y las
Asociaciones y colectivos que participaron en su confección puesto que en última instancia la
totalidad de las propuestas serán pasadas a la Junta de Gobierno Local y se intentarán incluir
en el Presupuesto Municipal del año 2013.

A continuación da cuenta del contenido de los mencionados informes: 

01 1584 Apertura C/ Banasteros (708) Infraestructuras

La Dirección General de Urbanismo informa que “el papel de esta calle es interrumpir la
excesiva  longitud  de  la  calle  Valdegastea  y  permitir  un  mayor  desarrollo  lineal  a  la
edificación de viviendas. No tiene, por tanto, en origen una vocación de continuidad ni
hacia el norte ni hacia el sur. En su dimensión actual da suficiente servicio al bloque de
viviendas”. Continúa diciendo que “lo dicho no impide que si en el futuro se delimita un
sector en la zona situada entre el sur urbano y el sector Valdegastea se pueda plantear
conexiones entre las calles Banasteros, Alemania, etc. Plantear en estos momentos una
posible prolongación de la C/ Banasteros con Valdegastea no es recomendable ya que:

1) Sería  una  actuación  no  amparada  por  el  planeamiento  con  la  consiguiente
dificultad legal para conseguir terrenos además de los condicionantes orográficos.

2) La eficacia sería muy reducida por su posición secundaria en su jerarquía viaria.”
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En cualquier caso es una cuestión de Planeamiento que no conlleva cuantía económica y
como está en proceso la revisión del Plan General podría incluirse para su valoración.

02 950 Más autobuses al Cortijo (31) Tráfico/Trans.

03 951 Más paradas bus al Cortijo (45) Tráfico/Trans.

Respecto a estas dos propuestas D. Ángel Sáinz Yangüela indica que se va a iniciar una
revisión  de toda la  red  de  transporte  urbano  vinculado  al  Plan  de Movilidad  Urbana
Sostenible licitado recientemente.

04 1114 Arreglar C/ Beratúa (66) Urbanismo.

La  Dirección  General  de  Proyectos  e  Infraestructuras  informa  que  “se  encuentra
pendiente  de  estudio  previo  teniendo  en  cuenta  criterios  de  movilidad  urbana  y
necesidades de los usuarios”.

05 21 Poner semáforo Avda. de Burgos Infraestructuras

El Sr.  Sáinz Yangüela expone que ya se puso uno y si  es necesario alguno más se
estudiará.

06 81 Iluminar C/ Pradoviejo de Avda. de Burgos a LO-20 Urbanismo

La Dirección General de Movilidad Sostenible informa que “la calle Pradoviejo sólo tiene
urbanización completa en el tramo del Plan Parcial El Arco; en el resto sólo dispone de
calzada  no  existiendo  aceras  ni  alumbrado  público.  El  Plan  General  contempla  su
desarrollo urbanístico mediante sucesivos PERI. Cualquier actuación en este momento
tendría el carácter de provisional no siendo aprovechable para la urbanización definitiva.
El  ejecutar  un  alumbrado  provisional  potenciaría  el  tránsito  de  peatones  sin  unas
condiciones de seguridad mínimas. En caso de que se decida la ejecución del alumbrado
debería ir acompañada de la ejecución de la correspondiente acera”.

08 955 Promocionar naves en El Cortijo (52) Infraestructuras

La Dirección General de Urbanismo informa lo siguiente: “Si la Corporación considera
positiva  la  implantación  de  las  naves  agrícolas,  la  modificación  del  planeamiento  no
tendría  repercusión  sobre  el  presupuesto  municipal  y  podría  dejarse  también  a  la
iniciativa privada, si existe, su realización”.  

10 1292 Carril bici en Valdegastea Aparcamientos

Se informa que se dará continuidad a la red existente de acuerdo con las prioridades que
defina el Plan de Movilidad de Urbana Sostenible antes citado.

Finalizada la exposición de los informes técnicos, se reitera la intención de trasladar todas
ellas a la Junta de Gobierno para incorporar al proyecto de Presupuesto el mayor número de
las mismas, abriéndose un turno de intervenciones de los presentes.

D. Miguel Caro Solórzano , en representación de la Asociación de Vecinos Fueclaya,
opina sobre la propuesta número uno que la calle Banasteros en los siguientes términos: “no
sólo tiene que dar servicio a los bloques de viviendas existentes sino que también tiene que
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darlo al colegio, al polideportivo, al campo de fútbol y a Valdegastea” ya que las diferencias de
distancia son considerables según se vaya por un sitio o por otro. La  Sra. Presidenta  toma
nota de esta reflexión para comunicarla a los técnicos y se dará cuenta de la misma en la
próxima sesión. 

Dª Arancha Bargo Rodríguez ,  representante de la Asociación de Vecinos El Cortijo,
entiende necesaria una reunión con el Concejal de Desarrollo Urbano en la que se tenga en
cuenta a la Asociación que representa para definir  las peticiones referentes a la propuesta
octava (promoción de naves en El Cortijo).

D. Vicente Urquía Almazán  plantea que puesto que la revisión del Plan General no tiene
urgencia desde un punto de vista urbanístico y si ésta no se contempla a corto plazo, tal vez
habría  que hacer  alguna excepción  y  adelantar  alguna reforma puntual  para  dar  cabida  a
determinadas propuestas aquí planteadas, como la de la calle Banasteros o las naves en El
Cortijo. En esta línea, y teniendo en cuenta la situación económica actual, propone que se dé
prioridad a aquellas propuestas que no conlleven un coste económico.

Emilio  Nicolás  Rodrigo ,  en  representación  de la  Asociación  de Comerciantes  Zona
Oeste Comercial (ZOCO), tras escuchar el contenido de los informes se muestra partidario de
que la Junta seleccione alguna actuación concreta cuya ejecución sea viable puesto que de
otro modo, “si se deja al libre albedrío de la Junta de Gobierno, se corre el riesgo de que no se
haga nada”. La  Sra. Presidenta  entiende esta postura pero aclara que la voluntad de esta
Corporación es justamente la contraria,  es decir,  incluir  la totalidad de las propuestas para
intentar hacer la mayor parte de ellas.

A  la  vista  de  la  anterior  intervención,  D.  Vicente  Urquía  Almazán  hace  notar  que
analizando las diferentes propuestas se puede entender que la referente a la remodelación de
la C/ Beratúa es la prioritaria ya que la primera es una cuestión de planeamiento y la segunda y
tercera van  ligadas al  Plan  de Movilidad Urbana Sostenible,  recordando que el  equipo de
Gobierno anterior dejó realizado el proyecto y la calle precisa de intervención.

4. DESPACHO DE PRESIDENCIA.

No hubo.

5. PROPOSICIONES Y MOCIONES.

No se plantearon.

6. RUEGOS Y PREGUNTAS.

La Sra. Presidenta  abre un turno de ruegos y preguntas entre los asistentes, dando la
palabra a las siguientes personas:

− D. Miguel Caro Solórzano , en representación de la Asociación de Vecinos Fueclaya,
solicita un paso de peatones en Avda. de Burgos con Pradoviejo porque por ahí pasa
mucha gente y se evitarían desgracias. 

− D. Vicente Urquía Almazán  se centra en las actuaciones a realizar en El Cortijo
preguntando si se va a obrar en alguna calle y si se tiene previsto utilizar las bajas
económicas  de las  licitaciones  para  llevar  a  efecto  actuaciones  en algún  camino
adicional. 
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− Dª Aracha Bargo Rodríguez ,  en representación de la  Asociación de Vecinos del
Cortijo, ruega que en tema de calles y caminos de El Cortijo se lleven a cabo más
reuniones y se tenga en consideración la opinión de la asociación que representa
para evitar situaciones como las que se han dado este año. 

− Dª Irene  Llaría  Aguirre ,  asistente  como público  y  miembro  de  la  Asociación  de
Vecinos  de Valdegastea,  solicita  que se atienda la  petición  de apertura  de la  C/
Banasteros  ya  que  es  mucha  la  gente  que reside  en Valdegastea  y  el  no  estar
abiertas las calles Alemania y Francia hace que se colapsen en las horas puntas
escolares las calles Portillejo y San Felices. Asimismo se suma a la petición de la
Asociación de Vecinos Parque de los Enamorados de colocación de columpios en
Valdegastea 

Finalizado  este  turno  de  intervenciones  se  pasa  a  dar  contestación  a  los  asuntos
planteados:

En cuanto a El  Cortijo,  la  Sra.  Presidenta ,  informa de que se actuará en dos calles
cercanas a la Iglesia. Respecto a los caminos, este año se ha hecho a petición de una serie de
vecinos y el año que viene se intentará hacer de acuerdo con la propuesta de la Asociación. Se
intentará utilizar las bajas económicas para actuar sobre alguno adicional pero hay que tener
en cuenta que también se ha solicitado la implantación de señalización en estos caminos.

Continúa su exposición aclarando que la pista polideportiva se hará para el Parque de los
Enamorados y los columpios serán para Valdegastea.

D. Ángel Sáinz Yangüela  se refiere al ruego de D. Miguel Caro consistente en colocar
un paso de peatones en Pradoviejo. Indica que se trata del mismo problema antes citado de la
iluminación  ya  que  supondría  habilitar  el  tránsito  por  una  zona  carente  de  medidas  de
seguridad. De esta forma, mientras no se desarrolle todo el sector no se ve conveniente desde
un punto de vista de seguridad. 

Al igual que la Sra. Presidenta, se muestra partidario de utilizar las bajas de licitaciones
para utilizarlos en el arreglo de caminos en El Cortijo, como así se ha hecho en algún otro
proyecto. No obstante es una decisión que compete más a la Concejalía de Economía.

Se abre un nuevo turno de palabra con las siguientes intervenciones:
− Dª Arancha Bargo Rodríguez  incide en el tema de las calles de El Cortijo que serán

arregladas entablándose un pequeño debate con la Sra. Presidenta sobre el nombre
de dichas calles (Pajares, del Salto y San Sebastián) y solicita que sean las tres y no
dos sobre las que se actúe por el mal estado en que se encuentran.

− Dª María Luisa Izco Preciado  plantea un ruego en materia de transporte urbano en
previsión de las Fiestas de San Mateo. Hace mención del “caos” de la línea 3, sobre
todo por las tardes para acudir a la feria. Por ello solicita o bien que se ponga el
autobús doble de la línea 4 por las tardes o bien que se incrementen las frecuencias.
Señala que el problema se acrecienta el sábado, domingo y día de San Mateo que
todavía hay menos frecuencias y se lanzan mensajes de no utilización del vehículo
particular.
La Sra. Presidenta toma nota y se estudiará.

− D.  Roberto  Porres  Villanueva ,  en  representación  de  la  Asociación  de  Vecinos
Parque de los Enamorados-San Lázaro, expone las siguientes cuestiones:
Respecto a la pista polideportiva, solicita subir la valla para que los balones no caigan
a la parte de Portillejo. También pide colocación de aparcabicis.
Pregunta por la retirada de la fuente de la zona de juegos de la C/ Holanda.
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Se interesa por el arenal de la zona superior de Valdegastea. Se ha hecho el vallado
pero  los  niños  tiran  las  piedras  fuera  por  lo  que se  ruega que se  sugiera  a  los
servicios de limpieza que se recojan.
Por último, ruega que se arregle un bache en la zona reformada de Avda. de Burgos.
La Sra. Presidenta recoge todas estas sugerencias.

− D. Vicente Urquía Almazán  termina con una reflexión. Entiende que debemos ser
conscientes de la situación en la que nos encontramos y “en vez de reclamar tanto al
gobierno” debemos pensar en “qué podemos hacer todos para que la ciudad esté
mejor (...) Los recursos son limitados y un día se acabarán. No sólo es pedir y pedir
sino pensar en qué hacemos nosotros para que la ciudad mejore”.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la sesión, extendiendo por
mí, el Secretario, la presente Acta en siete  folios mecanografiados y numerados del 1 al 8,
cuyo contenido certifico y quedando la grabación original  de la sesión bajo su custodia para
cualquier consulta de los intervinientes.

El Secretario

D. Fernando Barrientos Bernardo
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